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２０２０年１２月２０日(日)クリスマス礼拝メッセージ 

聖書：ルカ２：８－１２(新約 P110) 

タイトル：「大きな喜びの知らせ」 

 

 主の年２０２０年のクリスマスを迎えました。おめでとうございます。聖書には、イエス・

キリスト誕生という驚くべきニュースが最初に伝えられたのは、ユダヤの田舎のベツレヘ

ムという町で、羊を飼っていた羊飼いたちのところでした。彼らが野宿をしながら、羊の群

れの夜番をしていると、突然、主の使いが彼らのところに来て、こう告げたのです。 

 

「御使いは彼らに言った。『恐れることはありません。見なさい。私は、この民全体に与

えられる、大きな喜びを告げ知らせます。今日ダビデの町で、あなたがたのために救い主が

お生まれになりました。この方こそ主キリストです。あなたがたは、布にくるまって飼葉桶

に寝ているみどりごを見つけます。それが、あなたがたのためのしるしです。』」(ルカ２：

１０－１２) 

 

 どうしてこれが喜びの知らせなのでしょうか。救い主が生まれたからといって、彼らの人

生が劇的に変わるわけではありません。救い主が生まれようが生まれまいが、彼らは依然と

して羊飼いを続けていかなければなりません。いったいなぜこれが喜びの知らせなのでし

ょうか。 きょうは、その三つの理由を見ていきたいと思います。かなわち、第一に、キリ

ストはダビデの町でお生まれになられたということ、第二に、キリストは飼い葉桶に寝かせ

られたということ、そして第三に、あなたの救い主としてお生まれになられたということで

す。 

  

 Ⅰ．ダビデの町で生まれた救い主（１１） 

 

 まず、１１節をご覧ください。ここには「今日ダビデの町で、あなたがたのために救い主

がお生まれになりました。この方こそ主キリストです。」とあります。 

キリストは、どこで生まれのでしょうか。ダビデの町です。ダビデの町とは、ユダヤのベ

ツレヘムという小さな町です。実は、旧約聖書においては、「ダビデの町」はいずれもエル

サレムでした。Ⅱサムエル５：７には、「しかし、ダビデはシオンの要害を攻め取った。こ

れが、ダビデの町である」とあります。「シオン」とは「エルサレム」のことです。ですか

ら、ダビデの町というのはエルサレムのことなのです。それなのに、ここには「ベツレヘム」

とあります。どうしてルカはベツレヘムをダビデの町と言ったのでしょうか。それは、この

ベツレヘムこそダビデが生まれた出身地であったからです。Ⅰサムエル記１７：１１をご覧

ください。ここには「 さて、ダビデは、ユダのベツレヘム出身の、エッサイという名のエ

フラテ人の息子であった。」とあります。元々、ダビデとはダビデの出身地のベツレヘムで



2 

 

したが、ダビデがエルサレムを攻め取ったとき、そこをイスラエルの政治的、宗教的な中心

地としたことから、これをダビデの町と呼ぶことにしたのです。しかし、ルカはそうではな

く、ベツレヘムであることを強調しました。なぜでしょうか。なぜなら、キリストが生まれ

るのはペレツへ無でなければならなかったからです。旧約聖書にそのように預言されてい

たました。ミカ書５：２を開いてください。ここには「ベツレヘム・エフラテよ。あなたは

ユダの氏族の中で最も小さいものだが、あなたのうちから、わたしのために、イスラエルの

支配者になる者が出る。その出ることは、昔から、永遠の昔からの定めである。」(ミカ５：

２)」とあります。 

 これは、キリストが生まれる約７００年前に預言されたものですが、ここには、イスラエ

ルの支配者となる者が、ベツレヘムから出ると預言されてありました。イスラエルの支配者

とはイスラエルを治める者のことですが、それはユダ族のベツレヘムという小さな町から

出ると言われていたのです。それはダビデの家系につながる方ですが、ダビデ王とは違いダ

ビデの家系から将来出てくる支配者のことです。つまり、キリストはエルサレムではなくベ

ツレヘムから生まれるという預言だったのです。それは、昔から、永遠の昔から定めでした。

キリストはそのとおりにお生まれになられたのです。ということはどういうことかと申し

ますと、この方こそ間違いない救い主であるということです。 

 

 まさか偶然でしょう、と思われる方もいるかもしれません。しかしこれは偶然ではありま

せん。もしこの預言だけが的中したというのなら、あるいは偶然だと言えるかもしれません。

しかし、キリストに関する預言の成就はここだけでなく、聖書の至るところに見ることがで

きます。たとえば、キリストの誕生に関して言うなら、皆さんもご存知のように処女から生

まれると預言されていましたが、その通りになりました。イザヤ書７：１４です。「それゆ

え、主は自ら、あなたがたに一つのしるしを与えられる。見よ、処女が身ごもっている。そ

して男の子を産み、その名をインマヌエルと呼ぶ。」有名な「インマヌエル」預言です。こ

の預言のとおりに、キリストは処女マリヤからお生まれになられました。 

そればかりではありません。イザヤ書９：６～７には、この方がどのような方であるかも

預言されてありました。「ひとりのみどりごが私たちのために生まれる。ひとりの男の子が

私たちに与えられる。主権はその肩にあり、その名は「不思議な助言者、力ある神、永遠の

父、平和の君」と呼ばれる。その主権は増し加わり、その平和は限りなく、ダビデの王座に

就いて、その王国を治め、さばきと正義によってこれを堅く立て、これを支える。今よりと

こしえまで。万軍の主の熱心がこれを成し遂げる。」とあります。やがて来られるみどりご

は、「不思議な助言者、力ある神、永遠の父、平和の君」です。その方はダビデ王のように

王座に就きますが、ただの王座ではなくとこしえの王座です。その王座に就いて、王国を治

め、さばきと正義によってこれを堅く立て、これを支えるのです。だれがこんなことができ

るでしょう。だれもできません。しかし、神はおできになります。万軍の主の熱心がこれを

するのです。その方はだれでしょう。そうです、神の子イエス・キリストです。 
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 このように、キリストに関する預言は旧約聖書の中にたくさんあります。直接的な預言だ

けで少なくても３００以上あります。間接的なものも含めると、実に４００以上あります。

そのすべての預言が成就したのは、この人類の歴史上、イエス・キリスト以外にはおられま

せん。イエス・キリストこそ、永遠の昔から、神が定めておられた救い主なのです。これは

すばらしい喜びの知らせではないでしょうか。 

 

皆さんはあまり見たことがないと思いますが、１万円札の肖像となっている人物が誰だ

かわかりますか？そうです、福沢諭吉です。慶応義塾大学の創設者ですね。彼は、私たちが

思っている以上に聖書の影響を受けていました。自分の子どもたちに、日々の教えという人

生訓を書き残しましたが、そこには、天地万物を造られた神を敬うようにと書いていました。 

それはともかく、彼が生まれたのは大阪にあった中津藩の蔵屋敷でした。彼の活躍を称え

て、大阪の中津藩蔵屋敷があったところには福沢諭吉誕生の地という石碑が建っています。 

偉大な生涯を歩んだ人の誕生を記念する、というのはよくありますが、約束通りに生まれ

たことを確認し、それを喜ぶためにお祝いするというようなことは聞いたことがありませ

ん。けれども、キリストは旧約聖書に約束された通りに生まれ、その通りの生涯を歩まれま

した。偉大な生涯を歩んだためにその人の誕生を記念する、というのではなく、約束通りに

生まれたことを確認し、喜ぶためにお祝いするのがクリスマスなのです。 

 

 Ⅱ．飼い葉桶に寝ているみどりご(１２) 

 

 第二のことは、キリストは飼い葉桶で生まれたということです。１２節に、「あなたがた

は、布にくるまって飼い葉桶に寝ておられるみどりごを見つけます。」とあります。飼い葉

桶で生まれたことが、どうして大きな喜びなのでしょうか。 

 

皆さんは、飼い葉桶という言葉を聞くと、家畜小屋に置かれた家畜のえさを入れる箱を思

い浮かべるかと思いますが、当時の飼い葉桶は、桶といっても大きな石や岩に細い溝が掘ら

れただけのものでした。そこに動物のエサになる藁が敷かれてあったのです。その上にキリ

ストは寝かされました。また、飼い葉桶があったということは、そこが家畜小屋であったこ

とを意味していますが、当時の家畜小屋も私たちが想像しているような木で作られた小屋

ではなく、一般に洞穴を掘って作られただけのものでした。その中に家畜を入れていたので

す。キリストが生まれたのはそのような所でした。それがどうして喜びなのでしょうか。最

悪じゃないですか。皆さんに待望の赤ちゃんが生まれたら、そんなところに寝かせるでしょ

うか。だれでも暖かくて柔らかいベッドに寝かせたいと思うでしょう。それなのに、キリス

トは冷たくて堅い、しかも汚いベッドに寝かせられました。ベッドじゃありません。エサ置

きですよ。キリストはそんなところで生まれてくださったのです。どうしてこれが喜びの知



4 

 

らせなのでしょうか。ここには、「それが、あなたがたのためのしるしです。」とあります。

これは羊飼いたちにとってのしるしだったのです。どんなしるしだったのでしょうか。 

 

第一に、それはだれでも、どんな人でもこの方の許に行くことができるというしるしです。

もしイエス様が王宮のような所で生まれたなら、羊飼いたちは行くことかできなかったで

しょう。そこに行くことができるのは本当に限られた人だけです。しかしイエス様は飼い葉

桶に寝かせられました。ですから、社会的に最も低い職業であると思われていた羊飼いでも、

行くことができました。どんなに汚れた人でも、どんなにみじめな人でも、どんなに貧しい

人でも、どんなに孤独な人でも、どんなに問題を抱えている人でも行くことができたのです。 

 

昨日は、スーパーキッズのクリスマスがありまして、「したきりすずめのクリスマス」を

劇でやりました。そこには、欲張りなばあさんや人を殺した罪人をはじめ、自分は正しいと

思っていたじいさんなど、いろいろな人物が登場するのですが、イエス様はそのすべての人

の罪を負って十字架にかかり、死んでくださいました。だからこそ、すべての人の悩み、す

べての人の苦しみ、すべての人のも問題を解決することができるのです。へブル２：１０に

は「多くの子たちを栄光に導くために、彼らの救いの創始者(イエス様)を多くの苦しみを通

して完全な者とされたのは、万物の存在の目的であり、また原因でもある神に、ふさわしい

ことであったのです。」とあります。それはイエス様にふさわしいことでした。多くの子た

ちを栄光に導くために、キリストは多くの苦しみを通られたのです。もしキリストがこうし

た苦しみや痛みを通らなかったら、そのような人たちを十分理解することも、助けることも

できなかったでしょう。けれども、キリストは飼い葉桶で生まれてくださいました。それは、

そのような境遇の中いるすべての人々を助け、救うことができるためです。 

 

キリストが飼い葉桶に寝かせられたことのしるしの第二は、そのことによってイエス様

がどのようなお方であるのかを示していました。先ほど、当時の家畜小屋は天然の洞窟を掘

って作られたものであると申し上げましたが、これらの洞穴にはもう一つの使い道があり

ました。何だと思いますか。そうです、お墓です。当時ユダヤ人は遺体を布に包んで天然の

洞穴の中に安置しました。イエス様が葬られたのもこのようなお墓でした。ですから、その

入口に大きな石が置かれてあったのです。そして、ここでは赤ん坊のイエス様が布に包まれ

て天然の洞穴に寝かされていました。それは当時の人々の目には墓場に置かれた遺体を連

想させるものでした。どうしてこれが喜ばしい知らせなのでしょうか。キリストは人々から

喝采を受けるためではなく、人々の罪を背負い、十字架にかかって死ぬために来られたとい

うことを示していたからです。このことによって、いかなる罪人も赦されるという道が開か

れたのです。 

 

ここに、神様の愛が表されています。「神は、実に、そのひとり子をお与えになったほど



5 

 

に、世を愛された。それは御子を信じる者が、ひとりとして滅びることなく、永遠のいのち

を持つためである。」（ヨハネ３：１６)  

また、マルコ１０：４５には、「人の子（イエス様）が来たのも、仕えられるためではな

く、かえって仕えるためであり、また、多くの人のための、贖いの代価として、自分のいの

ちを与えるためなのです」とあります。 

イエス様が来られたのは、仕えられるためではなく、かえって仕えるため、贖いの代価と

して、自分のいのちを与えるためだったのです。この全宇宙の創造主であられる方が人の姿

を取ってこの世に来てくださったというだけでも奇跡なのに、そればかりか、私たちを救う

ために十字架にかかって死んでくださいました。これこそクリスマスの奇跡です。これはす

ばらしい喜びの知らせではないでしょうか。 

 

Ⅲ. あなたのための救い主(１１) 

 

第三のことは、キリストはあなたの救い主として生まれてくださったということです。１

１節をご覧ください。ここには「今日ダビデの町であなたがたのために救い主がお生まれに

なりました。この方こそ主キリストです。」とあります。この方は、あなたのために救い主

として生まれてくださいました。 

 

先日ＮＨＫの番組で「サードマン現象」を扱うものを見ました。「サードマン」というの

は「第三の人」という意味です。実はこの世界には崩壊するビルの中から一人脱出できたり、

深海の洞窟の中で命綱を失ったのに戻って来ることが出来たり、宇宙空間でトラブル続き

のステーションで落ち着きを与えられたりして、九死に一生を得た人々が沢山いらっしゃ

います。彼らは皆、異口同音に「ピンチの時、誰かの声に導かれて平安を取り戻し、すべき

ことが分かり、正しい選択を奇跡的に積み重ねて脱出することが出来た」と証言しています。

この声を彼らにかけた存在をサードマン、第三の人と呼んでいるのです。 それは、私たち

の人生においても言えることで、私たちが絶体絶命のピンチに陥った時、このような存在が

いたら、どれほど大きな助けとなることでしょう。この助けこそ、あなたのために生まれて

くださったキリストです。キリストは、単にピンチの時に助けというだけでなく、私たち人

間の本質的な問題である罪を解決し、その罪から救ってくださるためにこの世に来てくだ

さいました。これこそ、私たちにとっての真の希望です。 

 

今は「イベントオリエンテッド」の時代であると言われています。これは、人々は、何か

楽しみをもたらすできごとやイベントがあってはじめて喜びを感じることができる、とい

うものです。そしてそれが過ぎ去ってしまうと、急に虚しさがやって来るのです。「イベン

ト」やお金の多い少ないといった外側のものに喜びの基礎があるなら、ジェットコースター

のように喜んだかと思ったら次の瞬間には落ち込んでしまうことの繰り返しになります。
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しかし、キリストが与える喜びは罪の赦しによってもたらされる神との平和であり、神がい

つも私とともにいて、私を支えてくださるという喜びです。それは永続的なものですから、

いつでも喜びで満たされていることができます。のどが渇けば水を飲めば潤されますが、ま

た渇きます。しかし、キリストが与える水を飲む人はいつまでも決して渇くことがなく、そ

の人の中で泉となり、永遠のいのちへの水が湧きでるのです。 

 

２０１８年のノーベル医学・生理学賞を受賞したのは、京都大学の本庶佑教授でした。薬

物療法、手術治療、放射線治療に続く第４の手法として免疫療法を確立した功績が評価され

たのです。彼の発見はガン免疫治療薬オプジーボの開発に繋がりました。この薬でガンを克

服できた方がインタビューに答えて「命の恩人です。感謝し尽くせません。」と言っていま

した。その気持ちがよくわかります。しかし、キリストはそれ以上です。なぜなら、キリス

トは肉体だけでなく、永遠のいのちの恩人だからです。 

 

２０１５年に同じ分野でノーベル賞を受賞した大村智教授も、メクチザンという薬の開

発に貢献しました。この薬は、河川盲目症に対する特効薬です。この病気はアフリカ、中南

米の熱帯地域に蔓延していて、毎年１８００万人が感染、そのうち約２７万人が失明し、５

０万人が視覚障害になってしまうという恐ろしい感染症でした。ところがこの薬を飲むと

一回で完全にその感染症を防ぐことができるのです。 

大村さんと製薬会社は、この薬を感染地域の人々にプレゼントし、当時は３億人の人々を

失明の危機から救ったと言われています。この大村さんがアフリカのガーナに行き、子ども

たちとお話をしたことがありました。ジャパンとかトウキョウと言っても、誰も知らないそ

うですが、でもメクチザンという薬の名前を出すと、みんな「知ってる！」と言うのです。

通訳の人が「この人がメクチザンを造った先生です。」と紹介するとひときわ高く、歓声が

上がり「メクチザン、メクチザン」と口々にはやし立てました。子どもたちの喜ぶ顔が目に

浮かぶようですね。人類の命を守る働きに貢献した人を称え、記念に覚えることは当然のこ

とでしょう。しかしここに、肉体のいのちだけでなく、霊的ないのち、肉体は朽ちても永遠

に生きる真のいのちを人類にもたらした方がおられます。それがイエス・キリストです。 

 

あなたは、この喜びを受け取られたでしょうか。多くの人にとって自分の主人は自分自身

です。あなたのために生まれてくださったのに、多くの人たちは「いらないよ」とか、「No, 

Thank you」と言うのです。しかし自分を超えた本物の救い主を信じ、この方にあなたの人

生の舵取りをしていただくなら、あなたもこの喜びを得ることができます。 

 

１０節には、「恐れることはありません。見なさい。私は、この民全体に与えられる、大

きな喜びを告げ知らせます。」とあります。私たちにもいろいろな恐れと不安があります。

孤独だという方もおられるでしょう。まさに一寸先は闇です。しかし、この世がどんなに暗
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くても恐れることはありません。きょう、ダビデの町であなたのために救い主がお生まれに

なりました。この方が主キリストです。この方はあなたの心の闇を照らすまことの光です。

どうぞこの方をあなたの救い主として心に迎えてください。また、既にこの方を信じておら

れる方は、あなたの人生の舵取りをしてくださる主としてください。あなたの心が家畜小屋

のようにどんなに汚れていても、また、どんなに酷い状態であっても、キリストあなたの心

に喜びを与えてくださいます。クリスマスの奇跡は２０００年前のことだけではなく、今も

あなたに起こる大きな喜びの知らせなのです。 

 


